


**Café
político**
José Fonseca
 jose.fonseca@eleconomista.mx

Ministros, ¿cómo los viejos soldados?

Los ministros de la Suprema Corte identificados como no moldeables perdieron la batalla contra la reforma judicial cuando el expresidente López Obrador atrajo a ministros, jueces y académicos al debate jurídico, mientras él simplificaba el tema al llevarlo terreno de la maniquea política de buenos y malos.

Con el impulso del triunfo de la elección presidencial y la poderosa maquinaria propagandística del gobierno y su partido, los ministros y los jueces estaban derrotados desde antes de que se aprobara la reforma judicial.

Ayer le preguntaron a un ministro: "están rendidos". Dijo que no, pero es probable que para evitar humillaciones opten por un retiro digno. Quizá harán según centenaria divisa: "Los viejos soldados no mueren, sólo se desvanecen".

Sinaloa: ¿sabe Palacio algo que no dice?

En un programa de debate en el canal oficial del gobierno, sus voceros oficiosos discutieron el caso del gobernador sinaloense, **Rubén Rocha Moya**. Fue extraña capirota argumentativa, cuyo único objetivo era respaldar al mandatario.

Lo mismo citaron el caso García Luna, que acusaron a Estados Unidos por el secuestro-entrega-detención de **Ismael Mayo Zambada**, la "pausa" del embajador **Ken Salazar** que la operación "rápido y furioso", en esperpéntica revuelta de tiempos y asuntos.

¿Cuál es la razón para tales acciones y los coros de "no estás solo" que arrojaron al mandatario sinaloense? ¿Acaso tiene Palacio información que por ahora no cree conveniente hacer pública? Conste es pregunta que no espera respuesta.

Organismos autónomos: Dead man walking

Dead men walking es un término sajón para referirse a alguien que muy pronto perderá su posición, término que desafortunadamente podría aplicarse a las mujeres y hombres de los organismos autónomos cuya desaparición sólo espera la señal del pulgar hacia abajo que sentenciaba a los gladiadores en Roma.

Estaban sentenciados desde 2018 cuando el entonces Presidente Electo dijo a los periodistas en el programa "Tercer Grado" transmitido por Televisa: "Tengo profunda desconfianza de los organismos autónomos".

Esa desconfianza se origina en la premisa de que los organismos autónomos son creación neoliberal, creados con la perversa intención de hacer cada día más difícil a los presidentes la tarea de gobernar. Y parece que nada impedirá que el camino sea despejado para la Presidencia sin controles ni límites.

Notas en remolino

Al hablar de los programas de vivienda sexenales, el diputado **Alfonso Ramírez Cuéllar** dice que muchos recursos serán liberados al terminarse las obra insignias del pasado sexenio, pero, ah, el eterno y perturbador pero, también dijo que "hay millones de pesos inmovilizados" en el Infonavit, en el ISSSTE y, "en las cajas de ahorros de los trabajadores". Alguien del Gobierno tendrá que diseñar la estrategia para cuando Estados Unidos exija que México le pague por el agua, según el Tratado de Límites y Aguas... Los coordinadores morenistas en el Congreso ya saben que ni importa a quien escojan para la CNDH, "lo importante es que sea de las nuestras" ... El envío de combustible a Cuba no es la primera ni será la última vez que el Gobierno de México auxilie al régimen castrista. Como antes, importa la geopolítica... Sabio consejo de don **Miguel de Unamuno**: "Procuremos ser más padres de nuestro porvenir que hijos de nuestro pasado" ...